
河北省商務廳副廳長安靜、石家莊市政府副秘書
長魏戰路等領導出席石家莊會場；香港商報董事、
總經理張介嶺，副總經理徐文出席香港會場；香港
商報常務副總經理戴傑、助理總經理胡顯盛出席深
圳會場。近 20 名深港兩地商界精英參會。石家莊市
長安區、裕華區、鹿泉區、欒城區、藁城區、高新
區、綜保區管委會有關負責人對自己所在區域進行
專場推介。

河北市場空間廣闊
張介嶺致辭說，在河北省商務廳、石家莊市政府的

大力支持下，本報促成冀粵港三地政商精英共聚一
堂，共謀經濟合作與發展，深感榮幸！河北省地理位
置優越、產業基礎雄厚、自然資源豐富、市場空間廣
闊。在國家宏觀的發展布局下，京津冀協同發展、粵
港澳大灣區建設，這是國家未來發展的兩個重要區
域，冀粵港均扮演着重要的角色，有着諸多的合作機
遇。

石家莊是英雄的城市
張介嶺說，河北石家莊市的生物醫藥、裝備製造等

產業發達，聲名遠揚。疫情以來，除了保障自己的抗
疫藥品、防疫物資外，還供應了全國，乃至全球的抗
疫藥品和物資。眾所周知，今年初，石家莊藁城區因
成為疫情 「重災區」而備受矚目！其經濟社會發展也
一度按下 「暫停鍵」。本報河北辦事處記者在今年6
月中旬發回的新聞報道中說 「如今一行，一路走來，
看不到任何疫情留下的創傷，到處都是快速生產和發
展的蓬勃生機。」讓我們感觸頗深！石家莊不愧是一
座英雄的城市，可敬、可愛！

張介嶺表示，河北省商務廳最新印發《支持中國

（河北）自由貿易試驗區創
新發展的若干措施》33 項政
策，令港資、粵資投資空間更加
開闊，尤其關注河北服務業擴大開
放、金融、科技文化、城市管理與公共
服務等領域的參與合作機會。

冀港經貿合作廣泛
安靜在致辭中說，河北與香港在經貿方面有着廣泛

的合作。香港是世界著名的金融中心、貿易中心和航
運中心。香港是河北最重要的外資來源地，截至2021
年10月底，香港客商累計在河北省設立外商投資企業
6771家，投資總額1649.7億美元，主要涉及技術推廣
服務、鋁壓延加工、生物質能發電等行業。香港是河
北重要的貿易合作夥伴，2020年，河北省與香港進出
口總額8.77億美元，主要涉及機電產品、紡織服裝、
農產品、鋼材、輕工產品等領域。香港是河北重要的
對外投資目的地，截至目前，河北省累計在香港投資
設立企業153家，中方協議投資額74.3億美元，主要

涉及現代貿易、金融服務等行業。香港與河
北的產業發展互補性強，合作前景值得期

待。

冀深兩地合作走深走實
安靜說，河北與深圳的交流合作深入持久。2021年

「5·18」廊坊經洽會期間，河北省人民政府和深圳市
人民政府共同主辦的冀深生命健康產業合作發展高端
會議，推動冀深兩地合作走深走實，深圳市常務副市
長帶領 56 家深圳企業參會，從生命健康產業合作入
手，吸引了河北省幾十家開發區和上百家企業參會對
接，務實推動前沿技術交流、科技成果轉化、產業項
目合作，力促冀深兩地在電子信息、生物醫藥、健康
養老等產業領域優勢互補、合作共贏。

客商對石家莊表現極大興趣
會上，來自香港與深圳的客商代表與石家莊市政府

官員進行了深入探討。來自石家莊各區的招商負責人
詳細介紹了其產業發展和優惠政策，讓在座客商表現

出極大興趣。
香港特許金融策略師協會主席周浩雲表示，香港回

歸時自己到華北居住了7年，因此對石家莊有一定瞭
解。鹿泉區介紹的金融扶持政策很有吸引力，他希望
疫情後能到河北實地瞭解。

現代化中醫藥國際協會副會長黃譚智媛則說，因
「藥都」的名號，她30年前就到過石家莊。石港兩地

在中醫藥產業交流發展很快，如今香港已經可以購買
到連花清瘟膠囊。她期待未來石家莊可以有更多新發
展的藥品普及。

香港中國旅遊協會副會長陳立志說，旅遊業遭遇疫
情重創，中小企十分難挨。傳統的旅遊方式面臨困
境，必須要改變。石家莊在裝備製造上有不少潛在可
能令他十分在意。他希望趕快通關，到石家莊進一步
瞭解。

香港中華總商會婦女委員會常務委員曾志萍認為，
人口老齡化趨勢下，康樂產業潛力無限。她盼到實地
進行市場考察，尋找該產業的投資機會。

一眾嘉賓紛紛表示，期待香港通關之後，能夠第一
時間推進兩地政商合作，早日達成投資意向。

冀粵港經貿交流會——石家莊市招商推介專場成功舉行

冀粵港三地共謀經濟合作與發展
為開拓河北省招商引資渠道，

助力河北省地方經濟發展，12月
9日，由河北省商務廳、石家莊
市政府主辦，香港商報、河北省
貿易發展中心、石家莊市投資促
進局承辦的冀粵港經貿合作交流
會——石家莊市招商推介專
場 ，以石家莊、深圳、香港三
地視頻連線的形式成功舉辦。

楊秀嶺 傅之忺

張介嶺指香港商報長期以來與冀粵
港商界聯繫緊密。 馮俊文攝
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▲ 深圳會場河北省商務廳副廳長安
靜出席並致辭。
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本報記者探營冬奧會主物流中心

以租代買實現節儉辦奧
北京 2022 年冬奧會物資涉及兩地三賽區 40 餘個場

館，55個業務領域，28個類別，物資數量巨大、品類
繁雜。位於北京天竺綜合保稅區內的北京2022年冬奧
會主物流中心已經投入使用超過半年時間，是一座獲
得了LEED綠色環保認證的環保型物流中心。

記者在這裏看到，通過智能搬運機器人與人工協
作，賽事使用的體育用品、家具白電都在這裏被精準
無誤地分發至各個場館，堪稱冬奧會的 「超級管
家」。這個 「管家」不僅要做到及時響應各個場館的
物資需求，還要實現節儉、安全和綠色等諸多辦會理
念。李燕凌表示，減少物資體量是實現簡約辦賽要求
和綠色辦奧理念的一個重要途徑。 「我們堅持 『能借
不租，能租不買』的原則，減少物資購買數量，盡可
能實現輕資產運行。」李燕凌說。

在完成了向場館移入物資的工作後，這個 「管家」
還將迎來新的物流配送高峰。目前，90%的物資都能
在當天完成無紙化清關放行。

運動員更衣室講究細節
北京冬奧會將辦賽細節深入到場館的每一個角落，

運動員體驗就是設計時的一個重要考量。體育部冰球
項目特聘專家哈立德在競賽館運動員更衣室內向記者
表示，此款運動員更衣櫃專門為冰球運動員設計製

作，它集合了座椅、掛衣、存儲等多項功能，考慮到
了運動員的休息、更衣、儲物、裝備安全等需求。

據記者了解，經過4月份和11月份兩次測試活動，運
動員普遍認為更衣櫃設計非常人性化、符合冰球運動
員使用特點。運動員更衣櫃也得到國際冰聯專家的高
度認可，稱之為「世界上最好的冰球運動員更衣櫃」。

美澳英加政治操弄
外交部稱不得人心

【又訊】昨日，在外交部例行記者會上，有記者提

問，英國、加拿大都表態，不會派外交代表出席北京
冬奧會，中方對此有何回應？外交部發言人汪文斌表
示，首先指出的是，中國原來就沒有向相關的國家發
出邀請，他們的官員來或者不來，都一樣將看到北京
冬奧會的成功舉辦。體育和政治無關，奧運會是廣大
運動員和體育愛好者的盛會，不是政客們作秀表演的
舞台。

而關於中方的反制措施，汪文斌表示，美澳英加利
用奧運會平台進行政治操弄，不得人心，自我孤立，
也必將為其錯誤行徑付出代價。

【香港商報訊】記者敖雷報道：距
離北京2022年冬奧會開幕還有56天。
冬奧會是全球範圍內規模最大的冬季
體育賽事，所使用的物資數量巨大、
品類繁雜，如何滿足各個場館所需便
是一項不小的挑戰。昨日，北京冬奧
組委物流部部長李燕凌在北京冬奧會
主物流中心接受媒體訪問時透露，截
至目前，已完成388個項目的採購工
作，採購工作即將收官，80%以上的
賽事物資移入工作已經完成。她直
言，本屆冬奧會始終堅持 「簡約、安
全、精彩」 的辦賽要求，通過合理壓
縮賽事物資體量、租賃等方式實現了
「輕資產」 節儉辦奧的理念。

簡約安全精彩辦賽

【香港商報訊】記者胡薇報道：第十三屆海峽論
壇將於12月10日在福建廈門拉開序幕。

本屆論壇深入貫徹落實習近平總書記在閩考察提
出的 「在探索海峽兩岸融合發展新路上邁出更大步
伐」的重要指示要求，繼續以 「擴大民問交流、深
化融合發展」為主題採取線上與線下相結合的方式
開展各項交流活動。本屆論壇主會場設在廈門，同
時在福建省有關設區市和平潭綜合實驗區舉辦相關
活動。

據悉，本屆論壇線下活動邀請台灣有關政黨代
表、台灣主辦單位代表，以及台灣行業精英、社團
負責人、工青婦、鄉鎮村里、農漁水利、民間信仰
等各界嘉賓5000人，其中集中活動期間邀請台灣嘉
賓約2000人。

除此之外，本屆論壇大會將於12月11日上午10
時在廈門會議中心舉行，線上線下結合舉辦。本屆
論壇不僅聚焦民間交流，更是緊扣 「十四五」規
劃，關注經濟發展熱點和展現融合發展成效。同
時，今年還將提升 「雲」端傳播能力，全面輻射擴
大影響力。

除了6月以來陸續舉辦的21場活動，本屆論壇安
排的論壇大會和青年交流、基層交流、文化交流、
經濟交流四大板塊35場活動將陸續登場。

據介紹，本屆論壇凸顯四大特點： 聚焦民間交
流主題、突出高質量發展、展現融合發展成效和提
升 「雲」端交流效果。

第十三屆海峽論壇
今日在廈門開幕

【香港商報訊】據中國載人航天工程辦公室消息，
12 月 9 日 15 時 40 分， 「天宮課堂」第一課正式開
講，時隔8年，中國航天員再次進行太空授課。

在約60分鐘的授課中，神舟十三號飛行乘組航天
員翟志剛、王亞平、葉光富生動介紹展示了空間站工
作生活場景，演示了微重力環境下細胞學實驗、人體
運動、液體表面張力等神奇現象，並講解了實驗背後
的科學原理。

此次太空授課活動進行了全程現場直播，在中國科
技館設地面主課堂，在廣西南寧、四川汶川、香港、
澳門分設4個地面分課堂，有香港學生在課堂上向航
天員發問。就讀培僑書院高中一年級的門睿涵同學在
「天宮課堂」發問，他表示，航天員很詳盡地回答問

題，在這個問題的基礎上發散到其他航天知識，豐富
了課堂內容，令他感到很榮幸。他稱，為國家的航天
事業感到很驕傲，呼籲同學們一起學習航天知識。

「天宮課堂」開講 港生有份參加

9日，王亞平（上左）、葉光富在進行太空授課。新華社

第十三屆海峽論壇將於今日在廈門開幕。
香港商報記者胡薇 攝

北京冬奧組委物流部物資處處長何宏利（右）介紹桌椅設計理念。 香港商報記者敖雷 攝
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